
2013年6月7日 星期五 编辑：张亚男 组版：郭晓妮

C06
今日潍坊

延期交房，违约金抵物业费
业主称，交房时出具材料不符合相关法规

本报6月6日讯 (记者 赵磊 通
讯员 武红霞 董华伟)三名男子开
着一辆黑色轿车，流窜东营、滨州、潍
坊、河北等地，使用弹弓疯狂砸车百余
辆，盗窃车内财物。6月3日，寿光市公
安局多警联动，成功侦破了这起重大
系列流窜砸车玻璃盗窃案件，三名嫌
疑人悉数落网。

2012年5月2日，寿光市多个小区在
同一时间段连续发生多起砸车玻璃盗
窃车内财物系列案件。“我们通过对现
场进行勘察，发现这些案件有几个明
显的特点，比如嫌疑人使用的作案工
具都比较简单、作案时间很短、得手后
逃离现场迅速。”办案民警告诉记者。

专案组民警很快发现了嫌疑人的
蛛丝马迹。他们从多处案发地监控录
像中都发现了一辆黑色丰田轿车。车
上一名男子，头戴鸭舌帽和口罩，形迹
十分可疑。

“我们把黑色丰田轿车作为侦破
此案的一个突破口，迅速开展调查工
作”，民警告诉记者，他们通过视频侦
查，一直将该车的行车轨迹追踪至东
营市区。在追踪过程中，民警发现这辆
黑色丰田轿车不断变换假车牌。遗憾
的是，到东营后该车的行动轨迹中断，
案件暂时陷入僵局。

专案组将可疑车辆使用的所有假
车牌进行了分析研判，最终发现在滨
州市沾化县曾出现过相同牌号的车
牌。经过大量工作，嫌疑车辆及犯罪嫌
疑人员行踪最后都汇集到沾化。警方
据此判断，犯罪嫌疑人很有可能就居
住在沾化县。

在沾化县工作几天后，专案组民
警摸清了其中一名嫌疑人邵某的活动
轨迹，并通过其关系网锁定了另外两
名嫌疑人韩某、小斌的行踪。

6月3日凌晨，专案组兵分两路，分
别在东营河口区和滨州沾化县将三名
嫌疑人抓获。经审讯，三人对所犯罪行
供认不讳。据悉，这个盗窃团伙累计砸
车100余辆，盗窃轿车7辆，目前三人已
被刑拘。

本报6月6日讯(记者 王琳 赵磊)

买房签合同时没发现里面的“霸王条
款”，直到延期交房，向开发商讨要违约
金时，业主们才发现，合同中所注明的
交房条件和国家相关规定不相吻合，导
致在计算延期交房的具体日期时和开
发商产生分歧。5日，滨海区达美水岸的
业主向记者反映，如今，开发商不但不
全额支付违约金，还想直接拿物业费

“抵债”。
市民张女士向记者反映，2011年1

月，她购买了滨海区达美水岸7号楼一
套房子，在她所签的房屋购买合同上，
注明2011年8月份交房。“我在2011年9月
份收到达美水岸置业顾问的电话，说让
我去交房。”之后，张女士便按对方的要
求，带着相关证件办理了交房手续，因
为当时她对交房时开发商需要出具什
么材料并不清楚，所以也没让对方出

具。直到后来，她听同在一个小区买房
的业主说，根据国家相关规定，开发商
在交房时需出具建筑工程竣工备案表。
但当张女士要求对方出具时，却被告知
还没办理下来。

“既然相关材料都没有办好，那么
交房手续就应该视为无效”，张女士说，
后来在小区多名业主的催促下，开发商
终于在2011年11月2日拿出了一份该商
品房验收合格证明，也并非建筑工程竣
工备案表。直到2012年6月份，建筑工程
竣工验收备案表才真正办理下来。“我
们业主认为，交房日期应该按照办理备
案表的日期算，也就是2012年6月份，但
是开发商不同意。”张女士说，开发商声
称，当时签房屋买卖合同时，合同中注
明交房条件为该商品房经验收合格，而
不是取得备案表，所以交房日期应该算
为2011年11月。

“我们上网查过，我国目前规定的
房屋经过验收和验收合格的标志是取
得《建筑工程竣工备案表》”，张女士
说，小区里很多业主像她一样，在买
房前因为了解的相关内容少，没有注
意到买房合同中的“霸王条款”。而
且他们签约时，合同早就打印好了，
只让客户签字、按手印，根本没有商
量的余地。

“到现在为止，开发商在算延期
时间打折扣也就罢了，就连这笔违约
金也不愿意给。”张女士说，开发商
说按照2011年11月份为交房日期算，他
们只能赔付这笔违约金的一半，而且
还不给现金，要抵扣物业费。“算交
房日期的时候，开发商不顾国家政策，
坚持按照合同来。如今要赔付违约金
了，又单方面违反合同，这对我们业主
来说实在是太不公平了。”

记者在《潍坊市房地产开发项目竣
工综合验收备案管理办法》中看到，开
发合同和商品房屋销(预)售合同中应当
注明综合验收合格内容。交付商品房
时，应向买受人提供《潍坊市房地产开
发项目竣工综合验收报告》和《潍坊市
房地产开发项目竣工综合验收备案
表》。

5日上午，记者来到达美水岸售楼
处，一位姓赵的经理就此事接受了采
访。对房屋合同中交房材料为什么没有
包括《建筑工程竣工备案表》一事，
赵经理说，他们的合同都是经过律师
公证的，有正规手续，也通过了房管
局的认可。记者又就此事电话咨询了
滨海区房管局赵局长。赵局长告诉记

者，按规定开发企业应在开发项目竣
工验收合格后15日内，持竣工综合验
收报告到项目所在地建设行政主管部
门办理竣工综合验收备案手续。但
是，达美水岸在验收合格后一直没有
去备案，他也不清楚这里面出现了什
么问题。同时他认为，既然合同中签
订条款表示的只需要验收合格，那就
只需要验收合格。

赵经理认为，交房时间应该按照
商品房取得验收合格的时间算，而不应
该按照取得《建筑工程竣工备案表》算。
而对于违约金抵扣物业费一事，赵经理
的回答则是“好多小区都是这样的”。他
说如果业主不同意，他们可以抵成家电
卡，或者再商量其他的办法。

开发商称：

违约金抵物业费

好多楼盘都这样

○

三男子流窜多地

砸车百余辆
作案工具就是简单的弹弓，

此外还盗窃了7辆轿车

本报6月6日讯(记者 王琳)6日，
家住高新区大观天下小区的业主李先
生向记者反映，小区内部分住在一楼
的业主把楼前绿化带的植物拔除，用
铁栅栏围成了自己的院子，有人在里
面种菜、有人在里面堆放杂物，还有
人在里面晾晒起了衣物，影响了整个
小区的环境美观。

6日上午，记者来到位于樱前街附
近的大观天下小区。随意在小区里逛
逛，就能看见几乎每栋楼的南侧都有
用黑色铁栅栏围搭的院子。“这些业
主在圈院子时，一点也不考虑小区的
整体环境。”在35号楼前，李先生指
着其中一家院子说：“这个地方原来
都是绿油油的草皮，你看现在，他家
不光用铁栅栏围了起来，还在铁栏杆
上面用竹条编起了两米多高的护栏，
院子里用塑料布搭起了篷子，从外面
一看简直就是进了农家小院。”

在32号楼前，一楼的一位业主正
在自家院子里忙着种菜，又稀又小的

菜芽和院子外面茂密的草地显得有些
格格不入。还有一家院子里用竹竿支
起了简易架子，上面晾晒着一些内
衣、短裤等贴身衣物。记者在小区里
转了转，发现小区住宅分南入户和北
入户两种，围栏搭建院子的大部分是
南入户的楼盘。粗略数了数，已经围
起的院子大约在 3 0处左右。在采访
中，记者发现了一个奇怪的现象：这些
围搭院子的业主中，有一半以上是还没
有入住的，甚至房子还没开始装修，院
子里堆的也只是枯死的绿化植被。那么
这些业主又为何如此心急地先将院子
围起来呢？

“看别人家围起来了，生怕自己吃
了亏”，李先生说，他去年入住这个小区
的时候，环境是非常漂亮的，绿化也很
规整，每栋楼前后都是草坪和景观树。
但是从今年4月开始，一个住在一楼的
业主将楼前南侧的绿篱向外拓宽了几
米，随即引发了大规模的“圈地运动”。

“按照购买房屋时的合同规定，每栋楼

南侧两三米左右都有一排绿篱，绿篱内
的空间可以供一楼业主使用，但是不
能改变其用途”，李先生说，可是
“圈地运动”开始后，一楼业主越来
越贪心，不仅把绿篱拔了将使用面积
向外拓宽了五六米，还私自围上了铁
栏杆，有的业主为了多占面积甚至把
用于绿化的樱花树都拔了。

“那些北入户的一楼业主看着眼
红，也开始琢磨着在楼的北面也围成
院子，这样一来我们小区都成什么
了”，李先生说，小区内其他业主意
见很大，多次向物业反映，希望他们
出面协调让一楼业主们拆除这些院
子，将小区的公共环境恢复原貌，物
业答应整改，却迟迟不见行动。

“马上又到交物业费的时候了，
怕是很多高楼层的业主因为对院子有
意见不肯交，到时候问题只会越闹越
大。”业主们希望物业公司能尽快解
决好这一问题，更希望那些私自围搭
院子的业主能自觉一些。

业主门前搞“圈地”，小区变“农庄”

铁栏一围，绿化带成自家院

这家院子不光
用铁栅栏围了起
来，还在铁栏杆上
面用竹条编起了两
米多高的护栏，院
子里用塑料布搭起
了棚子。

竣工验收备案表上竣工验收的时间为2012年6

月15日。
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